

Wanita pekerja industri tekstil dan peranannya dalam kehidupan keluarga

Thaufik Robbyanto, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=97023&lokasi=lokal>

Abstrak

Penelitian tentang Wanita Pekerja Industri Tekstil Dan Peranannya Dalam Kehidupan Keluarga ini mengambil lokasi di Kelurahan Padasuka yang merupakan salah satu bagian wilayah Kecamatan Cimahi Tengah yang terdapat di Kota Cimahi Propinsi Jawa Barat, dengan luas wilayah 198,180 Ha.

Dengan semakin banyaknya Wanita atau istri yang bekerja di luar rumah dimana alasan mereka bekerja bukan hanya sebagai pengisi waktu luang melainkan karena tuntutan ekonomi keluarga, maka pada kenyataannya, membawa pengaruh yang cukup besar bagi kehidupan keluarganya. Perubahan tersebut berhubungan dengan fungsi dan peran mereka dalam kehidupan keluarganya, dimana demi menambah penghasilan keluarga mereka harus berperan ganda yakni sebagai ibu rumah tangga dan sekaligus pekerja. Fenomena ini juga muncul di Kelurahan Padasuka yang berlangsung sejak kurang lebih sepuluh tahun terakhir dan semakin meningkat sejak krisis ekonomi terjadi di Indonesia.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan Wanita pekerja yang ada di Kelurahan Padasuka yang bekerja pada industri tekstil yang ada di Kota Cimahi dan menganalisis faktor-faktor apa yang mendorong mereka bekerja, permasalahan yang mereka hadapi serta bagaimana peranan mereka dalam kehidupan keluarga. Untuk menjawab dan menganalisis permasalahan tersebut, maka dipergunakan suatu kerangka berpikir dengan berpedoman pada pendekatan dan konsep teoritis yang berhubungan dengan keberadaan wanita dan peranannya, baik dalam keluarga maupun masyarakat. Pendekatan dan konsep tersebut, meliputi konsep gender dalam pembangunan, konsep peranan wanita dalam keluarga dan konsep tentang wanita dan kerja.

Jenis penelitian yang dipergunakan adalah penelitian yang bersifat deskriptif dengan menggunakan pendekatan kualitatif; dimana pendekatan ini pada dasarnya merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Dalam penelitian ini, penulis mengikuti kegiatan dengan studi pustaka, kemudian melakukan pengamatan langsung di lokasi penelitian dan mengadakan wawancara mendalam dengan menggunakan pedoman wawancara semi terstruktur kepada para informan guna memperoleh data dan informasi mengenai peranan wanita pekerja di Kelurahan Padasuka dalam kehidupan keluarganya, sehingga tujuan untuk mendeskripsikan dan menganalisis faktor-faktor yang berhubungan dengan peranan wanita pekerja dalam kehidupan keluarganya dapat tergambar dengan baik.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilaksanakan, tergambar bahwa alasan yang mendasari wanita pekerja melakukan pekerjaan di luar rumah adalah faktor ekonomi, yaitu untuk membantu menambah penghasilan keluarga yang dirasakan kurang apabila hanya suami yang bekerja. Dan pemilihan industri

tekstil sebagai tempat kerja mereka lebih didasarkan pada sifat pekerjaan yang mereka anggap tidak terlalu berat dan tidak memerlukan keahlian khusus serta proses penerimaan pekerja yang relatif mudah. Selanjutnya permasalahan yang biasa mereka hadapi lebih disebabkan oleh kebijakan perusahaan yang tidak sesuai dengan peraturan perundangan yang berhubungan dengan ketenagakerjaan. Dengan demikian mereka maka peranan mereka dalam rumah tangga mengalami perubahan, terutama dalam hal hubungan sosial dalam keluarga, proses sosialisasi anak, pengambilan keputusan dalam keluarga dan pembagian kerja dalam rumah tangga.

Wanita pekerja telah berperan ganda dalam rumah tangganya, ada baiknya mereka menyadari keterbatasan waktunya untuk keluarga dan tidak memaksakan diri untuk menyelesaikan seluruh pekerjaan rumah tangga sampai tuntas. Selanjutnya sebagai bentuk dukungan bagi Wanita dalam menjalankan peran gandanya, pada gilirannya suami lebih meningkatkan keterlibatan mereka dalam menyelesaikan pekerjaan rumah tangga. Hal ini harus dilakukan untuk tetap menjaga keutuhan keluarga tanpa diliputi perasaan direndahkan.